

## C Columna



*Dra. Claudia Pezoa Fuentes*  
Académica e Investigadora de la Facultad de Economía y Negocios USS

### Emprendimiento, innovación y sostenibilidad

En el trimestre móvil de julio-septiembre de 2024, la tasa de desocupación en Chile alcanzó un 8,7%, un dato que refleja tanto los desafíos que enfrenta nuestra economía como la urgente necesidad de fomentar nuevas oportunidades laborales y crecimiento económico local. En este contexto, la adopción del emprendimiento, la innovación y la sostenibilidad se presentan como elementos clave para fortalecer las economías regionales y generar fuentes de empleo más estables y resilientes ante las fluctuaciones del mercado global.

Desde la Universidad San Sebastián (USS), se están realizando esfuerzos sustantivos para abordar estos desafíos y contribuir al fortalecimiento de la región, promoviendo el emprendimiento y la innovación como pilares para un desarrollo más sostenible. Un ejemplo de ello es el Centro de Desarrollo Sostenible (CEDDES) de la USS, que se ha consolidado como un espacio clave para la investigación, fomentando tanto su viabilidad económica como su impacto social y ambiental.

Además, el compromiso de la USS con el emprendimiento y la innovación se ve reflejado en iniciativas como el reciente Workshop Internacional, realizado en Valdivia, que reunió a más de 47 ponentes de nueve países de Iberoamérica. Bajo el lema

“Pymes hacia la sostenibilidad desde lo económico, social y ambiental”, el evento se enfocó en cómo las pequeñas y medianas empresas pueden transformar sus modelos de negocio para ser más sostenibles y competitivos.

Recientemente, también tuvo lugar el encuentro Emerge, un evento que busca promover la conexión entre emprendedores, académicos, instituciones y actores relevantes del ecosistema regional. La USS, a través de este tipo de iniciativas, reafirma su rol como un actor clave en la creación de redes de colaboración que fomenten la innovación y el emprendimiento local.

Un área fundamental en este proceso es la formación de profesionales altamente capacitados, capaces de liderar estos cambios.

Como Universidad San Sebastián queremos ser un aporte para la región de los Ríos, y así posicionarnos como un centro de innovación y sostenibilidad, en el que la colaboración entre academia, empresa y gobierno es clave para avanzar hacia un futuro más equitativo y sustentable. La invitación está abierta: el momento de actuar es ahora, integrando las herramientas tecnológicas y los principios de sostenibilidad para mejorar la competitividad y fortalecer la economía local.